

**NOTES D'ALLOCUTION DE
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA,
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION D'UN DÉJEUNER OFFERT
PAR LE PRÉSIDENT DU SÉNAT TCHÈQUE**

**PRAGUE
OCTOBRE 2010**

Votre Excellence,
Honorables Parlementaires,
Mesdames et Messieurs,

Permettez-moi, Votre Excellence, de vous remercier, au nom des membres de la délégation, pour votre accueil dans la magnifique ville de Prague. J'ai eu l'honneur, en 2008, de recevoir Son Excellence Mirek Topolánek, ancien premier ministre tchèque, au Canada. En 2005, mon collègue, le Président de la Chambre des communes, était venu, à la tête d'une délégation parlementaire, en République tchèque, et c'est pour nous un plaisir d'être ici aujourd'hui et de perpétuer ainsi notre tradition d'échanges interparlementaires.

Ces échanges nous permettent de resserrer les liens qui unissent nos deux pays. Que nous discutons de préoccupations de longue date, ou de nos intérêts communs au regard de l'actualité, ces rencontres nous permettent de mieux cerner les problèmes et d'y trouver, par le dialogue, d'éventuelles solutions communes qui répondent aux besoins de chacun. Non seulement ces rencontres favorisent-elles la coopération, mais elles permettent aux parlementaires de partager leurs connaissances. Je suis convaincu que nos délégations ont beaucoup à apprendre l'une de l'autre.

Notre visite nous permettra, aux membres de la délégation et à moi-même, de mieux comprendre les enjeux qui sont aujourd'hui ceux de la République tchèque et de l'Europe centrale, et d'apprécier d'autant plus certains de vos nombreux succès marquants.

Votre pays, depuis deux décennies, a progressé à pas de géant. La démocratie et la libéralisation de l'économie ont entraîné dans votre pays de profondes mutations, et modifié l'orientation de ses relations extérieures.

Le Canada et la République tchèque ont développé d'excellentes relations tout au long de cette période de transition. De 1990 à 2004, le Canada a contribué au développement de la République tchèque dans le cadre du Programme d'aide technique qui avait pour objet de faciliter le passage d'une économie dirigée à une économie de marché et de faciliter la mise en place d'un gouvernement ouvert et responsable. Le Canada a ainsi financé des projets de bonne gouvernance, de développement du secteur privé, ainsi que de réforme du secteur financier et du système d'éducation.

Depuis la fin de ce programme, en 2004, et avec l'entrée de la République tchèque dans l'Union européenne, la nature de nos relations a changé de façon radicale, puisque la République tchèque a développé son propre programme d'aide internationale et que, dans le cadre de l'Aide publique au développement en Europe centrale (APDEC), le Canada et la République tchèque ont collaboré, de 2004 à 2008, aux efforts de développement de pays tiers.

Nos deux pays continuent d'entretenir d'excellentes relations bilatérales et multilatérales. Nous collaborons au sein de forums multilatéraux tels que l'Organisation mondiale du commerce, l'Organisation du traité de l'Atlantique nord (OTAN), l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE) et l'Organisation de la sécurité et de la coopération en Europe (OSCE).

Nos deux pays bénéficient également depuis peu de relations économiques mieux intégrées dans le cadre des négociations commerciales que nous menons avec l'Union européenne. Enfin, le Canada et la République tchèque entretiennent des relations bilatérales au niveau gouvernemental, commercial, culturel et, comme cette rencontre le souligne, parlementaire.

Pour conclure, je souhaiterais remercier nos hôtes tchèques, et tout particulièrement le Président Sobotka, pour leur hospitalité. Soyez assurés que nous partagerons avec nos collègues la connaissance et la compréhension de votre pays acquises au cours de notre visite et suivrons les événements qui se déroulent en République tchèque avec un intérêt renouvelé.

Na zdraví (à votre santé)!